



***Rückblick 2023***



***Engagement  
hat viele Gesichter***



**Sparkassenstiftung  
Starkenburg**

*Wir fördern Kultur!*



Sparkassenstiftung  
Starkenburg

## 2023 – Engagement auf einen Blick

Fördervolumen  
**416.832,00 Euro**

Geförderte Projekte  
**201**

	Anzahl Projekte	Fördersumme
Abtsteinach	5	5.457,00 Euro
Birkenau	11	18.555,00 Euro
Fürth	16	21.746,00 Euro
Gorxheimertal	11	20.075,00 Euro
Grasellenbach	8	8.177,00 Euro
Heppenheim	45	122.400,00 Euro
Hirschhorn	4	1.761,00 Euro
Lindenfels	10	28.102,00 Euro
Mörlenbach	25	73.822,00 Euro
Neckarsteinach	4	5.466,00 Euro
Rimbach	15	20.668,00 Euro
Viernheim	32	62.571,00 Euro
Wald-Michelbach	15	28.032,00 Euro

### Gedanken des Vorstandes

Das Engagement der Sparkassenstiftung Starkenburg hinterlässt seit 23 Jahren Spuren im Vereinsleben, im kulturellen Angebot unseres Wirkungsgebietes und bei sozialen Einrichtungen. Im Fokus stehen seit jeher Bildungsvorhaben, die Förderung der Heimatkunde und des Klimaschutzes. Mehr als 9,8 Millionen Euro kamen den Bürgerinnen und Bürgern seit der Stiftungsgründung zugute.

Der vorliegende Jahresrückblick vermittelt Ihnen einen Einblick, welche Spuren wir im Jahr 2023 hinterlassen haben.

Vorstand der Sparkassenstiftung Starkenburg



Jürgen Schüdde



Harald Steinert



Bruno Klemm



## **Panorama-Kunsthank-Weg „Heimatliebe“**

Der 23. Kunstweg der Sparkassenstiftung Starckenburg befindet sich in Ober-Mumbach, trägt den Namen „Heimatliebe“ und bietet bei einem Rundgang alle Facetten des Odenwaldes. Der Panorama-Kunsthank-Weg ist 9,1 km lang.



Zehn Künstler aus der Region verarbeiteten künstlerisch das Thema „Heimatliebe“ in ihren Bänken. Diese wurden so platziert, dass ein schöner Ausblick und das Genießen der Odenwald-Landschaft garantiert ist. Der Kunstbank-Weg entstand in enger Kooperation mit der Gemeinde Mörlenbach.



## Vereinsjubiläen

Vereine aus dem Wirkungsgebiet der Sparkassenstiftung Starkenburg erhalten ab 50 Jahre alle 25 Jahre eine Spende, zur Ausrichtung der Feierlichkeiten oder zur Umsetzung von einem besonderen Vorhaben.

Neun Vereine kamen in den Genuss einer Jubiläumsspende, darunter der MGV Trösel, die Original Odenwälder Trachtenkapelle, der Tennisclub Viernheim, der SV Unter-Flockenbach und Forum Kultur Heppenheim.



## Erziehung und Bildung

Die Förderung von Kindern und Jugendlichen ist ein Herzensanliegen der Sparkassenstiftung Starkenburg. Gefördert wurden beispielsweise ein Bandprojekt mit dem Namen „RockChilies“, Trommelzauber-Wochen in Grundschulen, das Umweltprojekt „Ameise, Biene & Co.“, Zirkusprojekte und Musicalaufführungen. Eine besondere Auszeichnung erhielten die Gewinner, die am Wettbewerb „Tag der Mathematik“ teilnahmen.



## Kulturförderung

13 eigene kulturelle Veranstaltungen bot die Sparkassenstiftung Starkenburg im Jahr 2023 an. Hierzu zählten einige ausverkaufte Events wie beispielsweise FOREVER AMY mit der Original Amy Winehouse Band, das Konzert mit den Golden Voices of Gospel, ein ABBA-Tribute Konzert, das Familienmusical „Bibi Blocksberg – Alles wie verhext“, die 2. Heppenheimer Lachnacht und der Auftritt der Schlagzeugmafia mit dem Programm „Backstreet-Noise“.



Zahlreiche Vereine engagieren sich für die Förderung von Kunst und Kultur vor Ort. Hier unterstützt die Sparkassenstiftung Starkenburg das ehrenamtliche Wirken und hilft Veranstaltungskosten zu reduzieren.

Gefördert wurden beispielsweise der Verein Chaiselounge Viernheim, der Liederkranz Hambach, die TheaterLust gGmbH zur Ausrichtung der Heppenheimer Festspiele und die Katholische Kirchenmusik Ober-Abtsteinach, die beim Abend „Ein Dorf macht Musik“ tausende von Zuschauern unterhielt.



## Equipment-Spende für Sportvereine

Das Projekt „Equipment-Spende für Sportvereine“ war mit 100.000,00 Euro dotiert. 89 Vereine im Wirkungsgebiet der Sparkassenstiftung Starkenburg kamen in den Genuss einer Zuwendung. Die Spendengelder waren insbesondere für die Förderung des Jugendsports, des Rehasports, für Wettkämpfe und der Gewinnung neuer Mitglieder gedacht.



Angeschafft wurden beispielsweise ein Handball-Trainings-Dummy, Großfeld-Tore, Tischtennisplatten, ein Flippomat, Wettkampfhürden, ein Schulpony, Gewichtsmanschetten, Turnmatten, Schwimmhilfen, verschiedene Trainingsbälle, ein Stand up Paddel, Luftpistolen für die Jugendabteilung, Boxhandschuhe und vieles mehr. Jeder Verein stellte seinen Equipment-Wunsch bei einer Spendenübergabe vor.



## Klimaschutz und Heimatkunde

Zu den fleißigen „Mitarbeitern“ der Sparkassenstiftung Starkenburg zählen zehn Bienenvölker. Kinder lernen in den Räumen der Stiftung einiges über die Völker und die Gewinnung von Honig.

Über 600 Gläser stiftungseigener Honig wurden an ehrenamtlich engagierte sowie an bedürftige Menschen übergeben. Zur Rettung von Lebensmitteln und, um diese kostenfrei zur Verfügung zu stellen, wurde in Mörlenbach ein Fairteiler-Schrank in Kooperation mit dem Heimat- und Verkehrsverein Mörlenbach aufgestellt.



## Jugend- und Altenhilfe

Eine Spende für die Durchführung des Projektes „Finanzführerschein“, den die AWO Bergstraße an weiterführenden Schulen anbietet, gehört zu den stetigen Förderengagements der Sparkassenstiftung Starkenburg.

Weitere Zuwendungen kamen einem Vorhaben zur Stärkung von Kindern aus suchtbelasteten Familien sowie der Unterstützung der Rappellekiste Viernheim zugute.

## Karitative Hilfen

Immer mehr Menschen sind auf Einrichtungen wie die Tafel in Viernheim, die Tafel in Rimbach oder die Suppenküche in Heppenheim angewiesen. Diese Institutionen erhielten von der Sparkassenstiftung Starkenburg eine Spende in Höhe von jeweils 3.000,00 Euro.



# Impressionen 2023

